

Aubervilliers, le 6 septembre 2021

*Population & Sociétés n° 592, septembre 2021 (sous embargo jusqu'au 8 septembre 2021 à 00h01)*

English version below

## Les femmes sur l'Île de La Réunion fortement exposées aux violences pendant l'enfance et l'adolescence

L'ampleur des violences subies dans l'enfance et l'adolescence commence à être mieux connue grâce en particulier à l'enquête *Violences et rapports de genre (Virage)* réalisée en France métropolitaine en 2015. Qu'en est-il dans les territoires d'Outre-mer ? S'appuyant sur la déclinaison de l'enquête *Virage* à l'Île de La Réunion, Stéphanie Condon et ses collègues examinent la fréquence de ces violences dans ce territoire, qui s'avère encore plus élevée que dans l'Hexagone, et en détaillent les circonstances et les auteurs.

À La Réunion, d'après l'enquête *Virage* dans les Outre-mer, 30 % des femmes et 25 % des hommes déclarent des faits de violence avant 18 ans dans les différentes sphères de vie (études, loisirs, cercle amical, famille, proches). Ces faits sont nettement plus fréquents que dans l'Hexagone. Les femmes déclarent davantage de violences subies, et cela de tout type (psychologique, physique, sexuel). Les auteurs de violences sexuelles subies par les mineures de moins de 18 ans sont majoritairement des hommes de la famille et de l'entourage.

**Auteur.e.s :** Stéphanie Condon, Sandrine Dauphin, Justine Dupuis et l'équipe de l'enquête *Virage* dans les Outre-mer

**Ci-joint *Population & Sociétés* n° 592, septembre 2021, intitulé « Les femmes sur l'Île de La Réunion fortement exposées aux violences pendant l'enfance et l'adolescence »**

**Lien vers la version française du bulletin, actif à partir du 8 septembre 2021 :**

<https://www.ined.fr/fr/publications/editions/population-et-societes/femmes-sur-ile-de-la-reunion-fortement-exposees-aux-violences-pendant-enfance-et-adolescence/>

**Contacts chercheuses :**

Stéphanie Condon, [condon@ined.fr](mailto:condon@ined.fr)

Sandrine Dauphin, [sandrine.dauphin@ined.fr](mailto:sandrine.dauphin@ined.fr)

**À propos de l'Ined :**

L'Institut national d'études démographiques (Ined) est un organisme public de recherche spécialisé dans l'étude des populations, partenaire du monde universitaire et de la recherche aux niveaux national et international. L'institut a pour missions d'étudier les populations de la France et des pays étrangers, de diffuser largement les connaissances produites et d'apporter son concours à la formation à la recherche et par la recherche. Par une approche ouverte de la démographie, il mobilise un large éventail de disciplines comme l'économie, l'histoire, la géographie, la sociologie, l'anthropologie, la statistique, la biologie, l'épidémiologie. Fort de ses 10 unités de recherche et 2 unités mixtes de service, il encourage les échanges et conduit de nombreux projets de recherche européens ou internationaux.

**Ined Éditions**, service des éditions de l'institut, contribue à la diffusion de ces savoirs dédiés aux sciences de la population, à travers des ouvrages, la revue trimestrielle bilingue *Population*, le bulletin mensuel de vulgarisation scientifique *Population & Sociétés* et une publication en ligne, *Mémoires européennes du goulag* (<https://museum.gulagmemories.eu/fr>). Les collections d'ouvrages s'organisent autour d'études sociodémographiques, historiques et méthodologiques.

**Contacts presse :**

Courriel : [service-presse@ined.fr](mailto:service-presse@ined.fr)

Mimouna KAABECHE - Assistante de presse - Tél. +33 (0)1 56 06 20 11 - Port. +33 (0)6 07 13 35 30

Mathilde CHARPENTIER - Directrice de la communication - Tél. : +33 (0)1 56 06 57 28

Suivez-nous :  

Aubervilliers, September 6, 2021

*Population & Societies no. 592, September 2021 (under embargo until September 8, 2021 at 00.01 hours)*

## Prevalence of violence against girls in Réunion

The VIRAGE survey on violence and gender relations conducted in 2015 reveals the scale of violence against children and adolescents across mainland France. What is the situation in the French overseas departments? Examining the results of the VIRAGE survey conducted in Réunion, Stephanie Condon and her team find that the frequency of violence against minors is even higher in Réunion Island than in mainland France. They also examine the circumstances and perpetrators of abuse.

In Réunion Island, according to the VIRAGE survey conducted in three French overseas departments, 30% of women and 25% of men reported experience of violence before age 18 in different spheres of their life (school, leisure, friends, family, immediate social circle). These proportions are much higher than in mainland France. Within the family, women reported more exposure than men to violence of all kinds (psychological, physical, sexual). Most sexual abusers of girls under age 18 are men in the extended family or the family's immediate social circle.

**Authors:** Stephanie Condon, Sandrine Dauphin, Justine Dupuis, and the VIRAGE in the French overseas departments survey team

Please find attached the latest issue of *Population & Societies* (no. 592, September, 2021), entitled "Prevalence of violence against girls in Réunion Island"

**Link to the English version of *Population & Societies* no. 592, active from September 8, 2021:**

<https://www.ined.fr/en/publications/editions/population-and-societies/prevalence-of-violence-against-girls-in-reunion-island/>

### Authors' contacts details:

Stephanie Condon, [condon@ined.fr](mailto:condon@ined.fr)

Sandrine Dauphin, [sandrine.dauphin@ined.fr](mailto:sandrine.dauphin@ined.fr)

### About INED:

The French Institute for Demographic Studies (Ined) is a public research institute specialized in population studies that works in partnership with the academic and research communities at national and international levels. Ined's approach to demography is resolutely open and interdisciplinary, implicating a wide range of disciplines including economics, history, geography, sociology, anthropology, biology and epidemiology. With its 10 research units and 2 research units in partnership, Ined promotes communication and exchange within the scientific community and the general public while conducting numerous European and international research projects.

### Press contacts:

Email: [service-presse@ined.fr](mailto:service-presse@ined.fr)

Mimouna KAABECHE - Press Assistant - Tel. +33 (0)1 56 06 20 11- Mob. +33 (0)6 07 13 35 30

Mathilde CHARPENTIER - Head of Communications - Tel. +33 (0)1 56 06 57 28

Follow us on:  